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Zusammenfassung

        
Durch Avaskularität und fehlende lymphatische Drainage ist die menschliche Hornhaut das mit größtem Erfolg transplantierte Gewebe. Aus immunologischer Sicht geht dieses Privileg durch ausgeprägte Vaskularisation und Sensibilisierung des Empfängers verloren. In diesen prognostisch ungünstigen Fällen sinkt durch Abstoßungsreaktionen der postoperative Transplantationserfolg auf weniger als 50%. Ausgangsund Angriffspunkt der Immunreaktion gegen das Transplantat sind die auf nahezu allen kernhaltigen Zellen vorkommenden MHC-Antigene der Spenderhornhaut. Indem sie im Empfänger eine T-Zellaktivierung auszulösen vermögen, setzen sie immunologische Effektormechanismen in Gang, die zur Eliminierung der Alloantigen-tragenden Zellen führen. Entsprechend der MHC-Antigen-Expression (sowohl Klasse I, als auch Klasse II) auf allen Zellen in allen Schichten der Hornhaut werden Abstoßungsreaktionen auch aller verschiedenen Zelltypen (Epithel, Stroma, Endothel) beobachtet. Die Verwendung histokompatibler Spenderhornhäute ermöglicht präoperativ auf den afferenten Arm der Immunantwort Einfluß zu nehmen und somit deren Auswirkung auf den postoperativen Verlauf zu vermindern.


      
        
Summary

        
Due to the absence of vessels and lymph drainage, human cornea is the tissue grafted with the greatest success. From an immunological point of view, this advantage is lost when the recipient cornea has pronounced vascularization and is sensitized. In such cases, which have a poor prognosis, the postoperative success rate drops to below 50% due to graft rejection. The origin and point of attack of the immune reaction to the graft are the MHC antigens of the donor cornea, which occur on almost all nucleated cells. Since they are capable of triggering a T cell activation in the recipient they set immunological effector mechanisms in motion which lead to elimination of the cells carrying the alloantigen. Corresponding to the MHC antigen expression (both Class I as well as Class II) on all cells in all layers of the cornea, rejection reactions of all the various cell types (epithelial, stromal, endothelial) are also seen. By using histocompatible donor corneas it is possible to influence the afferent arm of the immune response preoperatively and thus to diminish its effect on the postoperative course.
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